

Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation
Herausgeber: Société jurassienne d'émulation
Band: 27 (1922)

Nachruf: M. le Doyen Braun
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† M. le Doyen BRAUN

Un des plus dignes prêtres du clergé jurassien s'est éteint le 27 novembre 1921, à St-Ursanne, dont il était le pasteur spirituel. Né à Buix, le 24 septembre 1854, Charles-Désiré Braun fit ses études aux séminaires de la Consolation et de Langres. Mais afin d'alléger le budget de ses études, il accepta bientôt les fonctions de surveillant au collège des Jésuites d'Iseure où il eut l'occasion de compléter ses études de théologie. Il fut ordonné prêtre le 5 août 1879 et, la même année, il était nommé vicaire de Porrentruy, fonctions qu'il remplit avec une conscience et un zèle à toute épreuve pendant 8 années : les paroissiens de Porrentruy se souviendront longtemps de leur jeune vicaire, jovial et bon, qui savait mettre tant de dévouement dans l'accomplissement de ses devoirs.

Mais en 1887, la cure de Damvant étant devenue vacante, il fut élu prêtre de cette paroisse où il exerça le saint ministère jusqu'à sa nomination comme professeur de religion à l'Ecole cantonale de Porrentruy. Ici encore, il exerça une excellente influence sur les nombreux élèves qu'il forma et où ses collègues appréciaient sa parfaite urbanité.

Cependant, il ne devait faire qu'un séjour assez court à Porrentruy et, en 1902, il était appelé comme curé de la grande paroisse de Courgenay où il déploya toutes ses brillantes qualités. Il ne laissa que des regrets dans cette commune lorsque, en 1910, il acceptait la charge de curé-doyen de St-Ursanne. Nul n'était plus qualifié que lui pour prendre ces fonctions très absorbantes, car, outre l'administration d'une grande paroisse, très disséminée, il devait s'intéresser aux affaires de son décanat. Mais le surcroît d'occupations que lui apportèrent la mobilisation de 1914-1918 et la grippe de 1918 avaient épuisé sa robuste constitution. A tout cela s'ajouta la mort d'un neveu cher auquel il s'intéressa vivement (il s'agit de M. Charles Braun, secrétaire de la Chambre de commerce de Sion, emporté par la grippe) : M. le Doyen Braun tomba gravement malade, ses facultés diminuèrent, il s'éteignit doucement à l'âge de 67 ans, laissant un grand vide dans sa paroisse.

M. le Doyen Braun apporta son concours dans de nombreuses œuvres locales et régionales : commission d'école de St-Ursanne, conseil d'administration de l'hospice des vieillards, de la fondation Béchaux pour enfants chétifs, des examens d'admission au ministère bernois. Il reçut de l'Abbaye de St-Maurice le titre de chanoine. Enfin, il fut de 1895 à 1907, aumônier de lazaret de la II^{me} division.

M. le Doyen Braun repose dans le cloître de l'antique collégiale de St-Ursanne pour laquelle il avait une vénération toute particulière et qu'il connaissait dans tous ses détails. Un de ses plaisirs favoris consistait à faire les honneurs de ce beau monument à tous les visiteurs qui le lui demandaient.

Qu'il repose en paix !
